



"Biblioteca Provincial,"

PALMA

EL FELANIGENSE

SEMANARIO DE INTERESES LOCALES

Redacción y Administración: Sociedad "Círculo Recreativo," Felanitx.

Año XL.

Jueves 2 Enero de 1926.

Núm.º 2581

La muerte de D. Antonio Maura

IMPRESIONES

Un viajero llegado de Manacor al mediodía, nos trajo la triste noticia de la muerte del ilustre estadista mallorquin, al día siguiente de haber ocurrido.

La dolorosa impresión que aquella inesperada noticia me produjo es indescriptible; me quedé aturcido, anodado, sin poder dar crédito a lo que oía, luego, dudé si sería equivocada, me parecía que un hombre tan entero, un alma tan excelsa no podía sernos arrebatada, pero, seguí discurrendo conmigo mismo, pensé en las muchas desgracias que frecuentemente han agobiado a la noble España, en la falta que hacen en la Sociedad y en política los hombres buenos, inteligentes y activos, en el desprecio con que se tienen los valores morales de los individuos y me resigné ante la certeza de que no merecíamos un hombre como aquel.

Siempre había considerado y sigo creyéndolo cada día más, cuando voy descubriendo a cada paso la lepra que corroe las entrañas de la Sociedad humana, que, no merecíamos un hombre como Maura, no le merecíamos porque, Dios es justo y severo y para castigo de nuestras maldades le basta con abandonarnos a merced de las consecuencias de nuestros propios vicios.

Ahora, recuerdo perfectamente la malicia con que nos ocultaban las bellas cualidades de Maura al comenzar su vida política, las viles calumnias con que sus adversarios pretendían anularle con motivo de sus célebres reformas de Ultramar; las patrañas que se inventaron para deshonrarle, para deprimirle en su propio distrito; celos, envidias, odios, en diabólica mezcolanza, que, la virtud de Maura, como el agua purísima llegó a disolver, o la gravedad del tiempo llegó a precipitar.

Cuando ya mi razón discernía la verdad y el error, Maura se unió a Silvela y desde entonces seguí sus pasos con interés, le observé, y al notar su entereza de carácter, su rectitud, su nobleza de alma, su alteza de miras, su límpida conciencia y sobre todo su religiosidad, nada ostentosa pero firme y arraigada, entonces me cautivó sobre manera, me entusiasmó y como se guarda y se estima una cosa que siempre se ha buscado con ahínco y luego se encuentra y posee, así, desde entonces, sentí hacia él un afecto desinteresado al par que sincero y vehemente.

Repití que no le merecíamos porque, reconocida siempre su buena fé por amigos y enemigos, reconocida su entereza de carácter, su abnegación, benevolencia, caballerosidad y su patriotismo, no debían las izquierdas azuzar a las masas contra él, ni su prensa sembrar y excitar el odio popular, ni menos incitar al atentado personal al grito sarcástico de viva la libertad....

No le merecíamos porque, las clases conservadoras, aún conociéndole perfectamente le abandonaron, le vendieron a cambio del poder y le persiguieron.

No le merecíamos porque, siendo honrado, austero, activo y sobre todo profundamente religioso, de vida y costumbres tan ejemplares y cristianas, no debían las extremas derechas combatirle sañudamente, desprestigiándole, como hicieron siempre algunos; no podían rasgar sus vestiduras aparentando escandalizarse ante las

que llamaron "heregías de Maura", mientras ridículamente parecían ostentar la exclusiva del Catolicismo, llegando en sus estridencias a consignar en un periódico con grandes titulares "Antes Lerroux que Maura"; no le merecíamos, no, tan respetuoso y considerado con todos para hacerle víctima de esas injustas campañas, indicios del orgullo y falta de caridad en quienes precisamente era de exigir un ejemplo de cordura de benevolencia de amor al prójimo.

Descanse en paz el gran patriota, el cristiano sincero a la sombra de la cruz redentora, mientras la posteridad aprende a aprovechar en adelante los hombres útiles y buenos que Dios le envía para su gobierno. La misericordia divina corresponderá a la humilde cláusula testamentaria de Maura perdonando a la víctima que tanto se sacrificó en aras de la patria y de su deber y al propio tiempo a sus adversarios a quienes él perdonó a su vez. No sabían lo que hacían.

Yo, oscuro, insignificante pueblerino pero agradecido, reconozco el gran sacrificio de Maura, el inmenso servicio prestado a la patria, al poder y al derecho públicos y creo que, el sello que imprimió a su política perdurará siempre como perdura la virtud. A la historia le toca ahora hacer la justicia debida a tan excelso patriota. Por mi parte, aunque no haya tenido jamás la honra de estrechar su mano, ni siquiera verle, ni recibir mercedes suyas, confieso que el relato de su muerte arrancó a mis ojos lágrimas de puro afecto que, como bronce derretido surcaron mis mejillas, testimoniando la firmeza con que sentí que jamás le olvidaría, no pudiendo hacer más por él a fuer de Católico ferviente que implorar del Altísimo que recoja su alma en el cielo.

Esperaba que alguien recordando los favores que hizo Maura a Felanitx y el ser hijo adoptivo de nuestra querida ciudad iniciaría la celebración de unos funerales en sufragio de su alma, esperaré igualmente unas semanas que otra pluma mejor que la mía le dedicara unas cuartillas pero en vano, son las mías bien modestas por cierto pero sinceras y sentidas bien lo sabe Dios.

Hicistes noble patricio cuanto pudistes para el bien, pero cuantas ingratitudes recogiste ahora, bien mereces el descanso eterno. Requiescat in pace.

FRANCISCO POU

Felanitx 24 Diciembre 1925.

Las proposiciones de paz de Abd-el-Krim

Impotencia del cabecilla rebelde

Parece confirmarse que Abd-el-Krim hizo el pasado mes proposiciones de paz a España y Francia, convencido sin duda de su impotencia para seguir luchando contra las dos naciones civilizadas. Los gobiernos del protectorado recharon rotundamente dichas proposiciones, por entender que ahora no estamos en tiempo de negociaciones, sino de sumisiones.

En cierta ocasión ya lo hizo público el Marqués de Estella: Muy innecesarias atenciones se tuvieron con el cabecilla antes del desembarco de nuestras fuerzas en Alhucemas; al tratar de un convenio con el supuesto jefe de la República del Rif (como él se hace

titular), no quiso aceptar las ventajosas proposiciones que le hicieron los gobiernos del protectorado, guiado sin duda de su desmesurada ambición; y ahora sufre las consecuencias, con el decaimiento de su prestigio y la acentuación de su impotencia.

Actualmente, el cabecilla hace pregonar por los zocos, cábilas y morabos, que ha entablado con España negociaciones de paz que están a punto de terminar, mientras tanto intenta organizar fuertes harcas para lanzarlas sobre el frente francés. Dice también que una vez conseguidos sus propósitos, romperá de nuevo las hostilidades contra los españoles y lanzará contra ellos sus huestes en vigoroso ataque, hasta expulsar nuestras tropas, especialmente de Aixdir. Aquí cabe la popular frase madrileña: ¡que te creas tú eso...!

Nuestros agentes por una parte (Intervenciones militares y oficinas de información), hacen comprender a los insumisos la astucia de la propaganda del bandolero rifeño, delatándole con oportunidad sus patrañas y haciéndole frustrar todos sus intentos, pues las dos naciones obran de común acuerdo y así han rechazado las proposiciones de paz presentadas últimamente por los delegados de Abd-el-Krim.

Irritado por los continuos fracasos y por la pérdida del escaso prestigio que le queda, trata de buscar un estimulante para levantar la moral de los suyos, en extremo decaída desde que nuestros bravos soldados pisaron las tierras de Aixdir.

Con escasa fortuna, el jefe rifeño y sus secuaces, hacen un supremo esfuerzo para organizar grandes núcleos de fuerzas para lanzarlas contra los distintos frentes; pero los fracasos se suceden y la resistencia es cada vez mayor en la cábilas insumisas, que se muestran cansadas de guerrear.

La presencia de nuestros soldados en Aixdir, la invocan los rebeldes para eludir todo compromiso y no tener que satisfacer las ambiciones de un intruso que carece por completo de ableno guerrero y de prestigio religioso.

CRISTÓBAL TAULER

Melilla 20-12-925.

EL AÑO SANTO

Llámanse año santo, un año especial en el cual se promueven peregrinaciones a los santos lugares de Palestina y particularmente a Roma, con el fin de que todos los pueblos y naciones sientan de hecho la prioridad de la iglesia romana sobre todas las iglesias de la cristiandad.

Antiguamente el año santo se promulgaba cada cien años, al terminar el siglo; pero después, notando que el intervalo era demasiado largo, pasando generaciones sin ver su celebración, se promovió cada cincuenta, y se redujo más tarde a veinticinco, que es como nosotros lo encontramos.

El Papa León XIII fué el último que lo publicó. Desde entonces, pasaron por el solio pontificio dos papas más, de corto reinado, que fueron Pío X y Benedicto XV. En el actual año santo gobierna la iglesia católica Pío XI, cuya vida guarde Dios.

En este cuarto de siglo último, el hecho principal es sin duda la gran guerra europea, en la cual los pueblos, locos de orgullo e insaciables en su codicia, chocaron de la manera más es-

pantosa y se emborracharon de sangre y furor.

Los resultados prácticos de esta guerra fueron el aniquilamiento de los vencidos y la ruina de los vencedores; la bancarrota más funesta pesa sobre unos y otros. El rublo ruso bajó hasta cero, lo mismo que el marco alemán y la corona austriaca. El franco y la lira quedaron malparados, al precio de un real, y la libra inglesa, gracias al enorme esfuerzo de la nación, se conservó en su valor; pero en Inglaterra fué preciso cuadruplicar los impuestos por espacio de setenta y dos años para pagar las deudas contraídas. Sólo América va prosperando, mientras Europa queda en estado de tributaria suya.

Pero fijemos de nuevo la atención en el año santo. Tres parecen ser los principales anhelos de nuestro actual Pontífice: el reinado social de las paz de Cristo en el mundo entero; el retorno de las iglesias disidentes al seno de la iglesia católica y la resolución amigable y definitiva del llamado pleito romano; pero, para que se cumplan tan nobles anhelos, es preciso que desaparezcan igual número de estorbos, que vamos a puntualizar.

El primero es la aristocracia de la iglesia. Al principio fué ésta en extremo democrática, hasta el punto de que Jesús, su fundador, era el verdadero rey de los pobres y como tal nació en un establo; y los apóstoles, sus primeros pilares, fueron pobres pescadores. En ella no existió la esclavitud y en su seno se estableció la verdadera hermandad; todos los primeros cristianos aprendían a rezar: Padre nuestro, que estás en los cielos; comulgaban juntos el rico y el pobre y hasta se introdujo entre los adeptos el comunismo voluntario; pero vino Constantino, dió la paz y su protección a la iglesia, entraron en ella los príncipes y los nobles, y empezó la disputa por los primeros puestos, entretanto que iba perdiendo la iglesia su aspecto democrático. Si se han de cumplir, pues, los deseos de Pío XI de que venga la paz social sobre la tierra, precisa volver al primitivo estado; de lo contrario, las masas socialistas y comunistas se apartarán cada día más y más de ella y no hallando ambiente favorable en los templos parroquiales, que son las verdaderas casas del pueblo, se construirán otras casas del pueblo, que serán centros de complots y atentados anarquistas y focos de perturbación social.

El segundo estorbo es el italianismo de la iglesia; parece que Italia tiene el monopolio de la elección del supremo pontificado. Y cabe preguntar: si la iglesia es universal y católica ¿por qué el pontífice no se ha de elegir con paridad de votos por todo el orbe católico? No hay duda que esto es una arruga, que resta prestigio al catolicismo y que es un estorbo para que las iglesias nacionales vayan a ella, cuando no sea por otra causa, por orgullo nacional.

El tercer estorbo son los derechos materiales que en el transcurso de los tiempos ha ido monopolizando Roma. Muchas son las iglesias disidentes, que se apartaron de la romana por la sencilla razón de no querer pagar tributos; y si el reinado de Cristo no es de este mundo, si es espiritual, ¿por qué razón se ha de hacer cuestión de interés la unión de las iglesias cristianas? Pero ya se ha iniciado la reacción; ya Pío XI, como primer paso, ha prohibido el lujo y el fausto de la corte romana, y también se notan señales de



retorno de ovejas al redil. Hasta los mahometavos sienten su inferioridad con relación a los cristianos y tratan de suprimir la poligamia y adoptar el calendario gregoriano; por último los disidentes, tanto protestantes como cismáticos, se lamentan de su falta de unidad e independencia, pues así como la oveja que se aparta del rebaño se expone a la voracidad del lobo, también las iglesias que se apartan de la católica, caen infaliblemente bajo la potestad del brazo secular.

Hagamos votos para que en la tierra no haya más que un rebaño bajo el caudado de un solo pastor.

M. y O.

Sillería de Viena

de madera de haya y asientos de rejilla, en perfecto estado de conservación, se desea vender.

Informes: Plaza de la Fuente, n.º 2.

Máquina de hacer medias

casi nueva y en ventajosas condiciones, se vende.

Para informes, calle Agua, núm.º 4.



Quedan ultimados los preparativos para la Cabalgata de las vísperas de los Reyes.

Parece que son muy pocos los niños que esperan recibir de los Reyes el juguete a su paso por las calles: por lo menos son pocos los que han dirigido a los Reyes su carta de petición. Pocos son también los paquetes recibidos hasta ahora en los domicilios de los que componen la Junta Directiva de la Congregación. No obstante son más de treinta los autos cedidos para acompañar a los Reyes y traer los juguetes con que éstos se proponen obsequiar a los niños.

Los Reyes entrarán por la carretera de Porto-Colon y seguirán el itinerario fijado en el número anterior, suprimiéndose las calles en donde no se espera ningún juguete.

Acabará la Cabalgata con la Adoración de los Reyes delante de la Parroquia. La colecta que se hará en dicho acto será destinada a pagar los gastos ocasionados por la Cabalgata.

Solamente se admitirán objetos hasta mañana por la noche.

El miércoles, día de los Santos Reyes, a las dos de la tarde, en los jardines de la Escuela Parroquial tendrá lugar la representación de la obra "Adoració dels Sants Reys de l'Orient", compuesta por el Rdo. D. Andrés Roig y no ha sido aun representada en los pueblos de Mallorca. La representación correrá a cargo de los jóvenes de la Congregación Mariana.

La entrada será libre y lo que se recaudará en la bandeja de la entrada será para cubrir los gastos de la misma Cabalgata.

La Junta del Patronato Escolar de Son Negre, con el fin de allegar recursos para terminar las obras del nuevo edificio, ha organizado varios festejos que tendrán lugar en el mismo edificio escuela.

Esta noche habrá función extraordinaria, popular y típica, para la cual se han contratado dos de los más afamados y conocidos *glosadors* de Mallorca.

El próximo domingo, día 10, por la tarde, se verificará el sorteo de los premios de la rifa-regalo, consistentes en una *ouza de oro* y un ejemplar de la *Historia de Felanitx* por D. M. Bordo. Después del sorteo se celebrará un baile al estilo del país.

Sabiendo el entusiasmo y el buen gusto que en sus cosas ponen los moradores de Son Negre, es de esperar que reine mucha animación y que un éxito feliz corone sus esfuerzos.

Según los datos estadísticos parroquiales, el movimiento de población ocurrido en esta ciudad durante el finido año 1925, es el siguiente:

Nacimientos: Niños, 98; niñas, 78; total 176; nacieron 20 varones más que hembras.

Defunciones: hombres, 64; mujeres, 64; total, 128.

Resulta en el año un aumento de 48 personas y de éstas hay 20 varones más que hembras.

En La Horta nacieron 18 niños y 7 niñas y murieron 6 varones y 3 hembras.

La Administración de loterías de esta ciudad obtuvo en el sorteo de Navidad dos premios de 10 000 pesetas para los números 7455 y 34251, y dos reintegros para el 38019 y 39379.

Esta noche, en Son Mesquida, se celebrará una función a beneficio de las obras de la nueva iglesia-Escuela. Dos *glosadors* divertirán a la concurrencia con sus *gloses* y algunos congregantes representarán varios sainetes.

Suscripción popular para la terminación de las obras del nuevo camino de San Salvador.

Suma anterior	13011'85
Juana Ana Pons v.ª de Munar	25
Pedro Nadal Rosselló	100
Rafael Adrover Suñer	5
Miguel Barceló Vadell	4
Jaime Gelabert Bannasar	5
Micaela Prohens	5

Suma Ptas. 13155'85

(Seguirá)

En la lista publicada el 12 de Diciembre apareció equivocado el segundo apellido, Uguet, de uno de los donantes, que debe ser D. Juan Estelrich Artigues.

Un grupo de soldados pertenecientes a la compañía expedicionaria del Mahón n.º 63 se han dirigido a esta Redacción para que hiciéramos público su deseo de encontrar en Felanitx madrina de guerra.

Los peticionarios son el cabo Jaime Rossiñol de Palma y los soldados Miguel Adrover de Felanitx, Matías Garcías de Lluchmayor, Pedro Pujol y Miguel Llinás de Andraitx, Pedro Ferriol de María de la Salud, Pedro Galmés y Jerónimo Pujadas de Manacor Miguel Tomás de Son Suñer, Sebastián Reus de Son Servera, Rafael Cardona de Ferrerías (Menorca) y Vicente Guasch de Ibiza.

Están destacados en el blokao Bab-el-Sok (Alcazarquivir).

Futboleras

Ayer, se dió curso al siguiente telegrama, en contestación a otro circular recibido de la Federación Catalana.

"Barcelona

Fefutbol

Mantenemos decisión no jugar hasta federación arregle pleito balear.

Presidente F. C. Felanitx

S. Lladó."

IMPERATOR

Sublime aparato de 4 lámparas y de poco coste con el que puede Vd. oír con perfección insuperable los conciertos radiotelefónicos que emiten las estaciones europeas y americanas.

Una garantía de la calidad ha sido la venta que hemos realizado últimamente de 9 aparatos en MANACOR.

Industria Española de Perlas Imitación FELANITX

Movimiento de población durante la presente semana.

Nacimientos:—Catalina Suñer Obrador, de Jaime y Luisa; Antonio de Padau Mus y Lopes, de D. Antonio y doña Petra.

Matrimonios:—Miguel Santandreu y Ramis, con Magdalena Mesquida Ferrer.

Defunciones:—Luisa Estelrich, viuda, de 79 años; María Vidal Barceló, viuda, de 83 años; Rafael Mulet Martorell, casado, de 48 años; Andrés Bannasar Artigues, viudo, de 85 años; Catalina Gomila Barceló, casada, de 37 años.

REYES MAGOS

Inmenso surtido de juguetes de toda clase, procedentes de acreditadas fábricas, serán expuestos al público dentro breves días, con gran rebaja de precios, en la Tienda de Cestería y Loza de

MIGUEL GAYÁ ADROVER

Calle Mayor 28³ = FELANITX

CAMPO DE LA TORRE

Domingo, 3-Enero-1926.—A las 2 y media tarde

Gran Partido de Fútbol

que arbitrará Referee colegiado

C. D. MALLORCA

contra

F. C. FELANITX

(PRIMOS EQUIPOS)

Precios de entrada y localidades, los acostumbrados en las grandes solemnidades futbolísticas.



En San Alfonso

Mañana se celebrará solemne fiesta dedicada al Nacimiento de Nuestro Señor. A las seis, misa de exposición; a las siete, misa de comunión general; a las nueve y media, Tercia y Oficio mayor con sermón por el Rdo. P. Miguel Juan, C. R.; por la tarde, vísperas y una parte de rosario; por la noche, rosario, trisagio, sermón, devoto ejercicio, Te-Deum, bendición solemne y reserva.



En el Campo de la Torre

Dos brillantes victorias del "F. C. Felanitx,"

26 Diciembre 1925	27 Diciembre 1925
Baleares F. C. 0	C. D. Español 0
F. C. Felanitx 3	F. C. Felanitx 3

Después de la fiesta de Navidad, fiesta máxima del calendario cristiano, fiesta de recogimiento familiar en que se honora espléndidamente *la Uar*, fundamento y base de la sociedad, el «F. C. Felanitx», amante como el que más de nuestras tradiciones, volvió a proseguir sus dominicales partidos de fútbol, celebrando hermosos encuentros el 26 y 27 de los actuales, en los cuales consiguió triunfar completamente, luchando con entusiasmo y valor, avanzando por el camino de la gloria deportiva hacia el triunfo anhelado.

El 26, lunes de Navidad, con un lleno insospechado, se enfrentó el «once» felanigense con una fuerte selección del «Baleares F. C.»

Arbitró con gran acierto el caro amigo, D. F. Picó.

El dominio, alterno en un principio, fué acentuándose por «Felanitx» consiguiendo 3 *corners* sin resultado, 2 *goals* anulados por *offsides* y 8 *goals* válidos de los que se aplauden con vítores y hurras.

El equipo palmesano luchó con fé y hasta con energía, evitando un desastre. Sacaron 2 *corners* contra los locales sin consecuencias.

Ya completamente anocheado terminó el partido, apuntándose los *cerolers* vistosa y envidiable victoria.

El domingo, con buena entrada y una tarde espléndida, enfrentó el valiente

«once» *ceroler* con el primer equipo del «C. D. Español», el equipo de campeón.

Los jugadores están animados y confiados; el aspecto del campo, magnífico y entre la policroma multitud, las bellas *allotes* luciendo garbosas sus encantos y castizo donaire. Por doquier preséntese una tarde de emoción y lucha, el simpático aleteo de la victoria agita las almas de los entusiastas y posa en los labios marfileños de nuestras *felanitxeres* angelicales sonrisas.

Silba el *referee* llamando los equipos; y a las órdenes del directivo, D. F. Picó, se alinearon en esta forma:

Por el «C. D. Español»
Agustín; — Borrás, Ambrós; — Jaume, Palmer, Tomás; — Soler, Martí II, Martí I, Bauzá y Tomás II.

Por el «F. C. Felanitx»
X; — Mesquida I, Bennasser; — Juliá, Adrover, Cabrer; — Mesquida II, Simonet, Valens, Amadeo y Maura.

Durante el primer tiempo el dominio corresponde a los locales, luchando con tal impetuosidad que arrollan continuamente la fuerte resistencia que los españoles les oponen. Se tiran 2 *corners* sin resultado y al poco tiempo, castigados los forasteros con *penalty*, Simonet les entrega el balón. Avanza nuestra izquierda con fogosidad y fuerte ambición y salvando los *backs*, vis a vis con el portero palmesano, Maura consigue el primer *goal* siendo ovacionado.

Avance de los españoles, hermosos despejes de Bennasser; avanza nuestro quinteto ofensivo, muy mejorado, dando peligroso asalto al marco español que salva con las manos el zaguero izquierda y Picó castiga al «Español» con nuevo *penalty*. Simonet tira fuerte a bulto y el balón es bloqueado por el «meta» siendo ovacionado.

Los españoles, enardecidos, atacan con ímpetu al «once» felanigense, imponiéndose por unos momentos durante los cuales incurren los amarillos en *penalty* que, lanzado rozando el larguero, salva el *keeper* ganándose aplausos y sonrisas de muger, flores de gracia y juventud.

Sigue la presión española y en pocos instantes se tiran 4 *corners* sin resultado; pero, de nuevo el balón, llevado por nuestros delanteros, corre amenazante por los dominios del Español, manteniéndose la presión por el tercio de medios: Juliá, Adrover, Cabrer, que están valientes como nunca. En uno de los continuados ataques Valens consigue el segundo *goal* y al poco tiempo, Maura remata una estúpida combinación, marcando el tercer *goal* que es anulado por *offsides* del intrépido *schotador*.

Se tiraron contra los visitantes 3 *corners* más que fueron despejados.

Sigue el mismo juego, durante el segundo tiempo. Estamos presenciado el mejor partido. Nuestro público, de día en día más numeroso, está electrizado. La juventud siempre esperanzada, manifiesta su contento y el cronista bendice las persecuciones que, en todo tiempo y lugar, dieron óptimos frutos.

Durante esta segunda parte los españoles pasan a la defensiva completamente dominados. Se tiran dos *corners* contra los visitantes sin resultado. Maura, el héroe de la tarde, consigue valiente

es el tercer goal. A poco, nuevo goal que por offside anula el referee y termina el partido apuntándose el Cerol nueva y esplendente victoria. El público desfila ordenadamente y entusiasta. Nous les auurons: clama el cronista.

GOAL KEEPER

En el Campo del C. D. Mariano

R. S. Alfonso XIII (reserva) 1
C. D. M. Felanitx 0

De verdadero acontecimiento futbolístico puede calificarse el partido jugado en el campo de la carretera de Porto-Colom, el pasado Domingo, entre el primer equipo de la sociedad propietaria del campo y el equipo reserva de la Real Sociedad Alfonso XIII, valiosamente reforzado por el notable delantero centro del primer equipo campeón de Baleares, Antonio Socias.

Sólo el anuncio del contingente que tenía que enfrentarse con nuestros equipos, bastó para congregarse en el campo un gran gentío, y las esperanzas que llevaban a ir caminando bajo la serenidad de la tarde templada y luminosa, los que venían a presenciar verdadero fútbol con arriaron al partido, no se vieron defraudadas. Nuestros jugadores se emplearon a fondo y pusieron en la lucha todos sus entusiasmos de su afición al deporte y de su cariño inquebrantable a su Club, para contrarrestar el empuje de los batallados y perfectamente entrenados jugadores del Alfonso, un poco sorprendidos de encontrar en los nuestros una tenaz y bien organizada defensa, muchas veces, rápidamente cambiada en nacadas peligrosísimas, que la mala línea y la misma indecisión de nuestros delanteros malograron repetidamente.

Lo que se hizo a guisa de preámbulo, rápidamente pues no hay espacio para el lector lo que fué el partido. alinearon los equipos, a las órdenes directivo del equipo local D. Lorenzo en la forma siguiente:

- R. S. Alfonso XIII.
- Hernandez
- Tomás Rubí
- Ribas Munar Cifra
- Bonet, Taix, Socias, Rosselló, Llambias
- C. D. M. Felanitx.
- Llodrá, Vicens, Mayol, Obrador, Pons B.
- Adrover I Nadal Pons J.
- Adrover II Bou
- Lladó

Sale el Mariano contra viento y comienza a desarrollarse el juego a un ritmo muy intenso, registrándose algunos entronazos sin importancia.

Se tira el primer corner contra el Mariano, despejado muy bien por el portero. Nótase marcado dominio en los alfonosinos.

Escapa Mayol en bonito arranque, que acaba con chut alto de Bartolo.

Se tira un gens de Nadal, rematado por Socias fuera.

Avance de los locales malogrado por Llodrá.

En un momento de intenso dominio alfonosino, para nuestro portero un precioso chut raso, con estirado plongeón, cediendo corner, que al ser sacado ocasiona una melee ante nuestro marco, que acaba en un remate fuera de Llambias.

Avance de Jerónimo que va fuera.

Chut admirable de colocación de Socias que bloca estupendamente nuestro portero (Aplausos).

Se nota desde este instante hasta que finaliza el primer tiempo exceso de juego por ambas partes, sin resultados positivos; un gens por cada bando, y dos avances del Alfonso rematados uno fuera y el otro teniendo que ceder corner y al ser sacado se acaba el primer tiempo.... y el marcador con dos ceros.

Se reanuda el juego pasados unos diez minutos; el viento ha calmado por completo.

Se nota en los Alfonso sin un poco de fatiga, pero en cambio una mayor penetración, jugando muy bien sobretodo Socias y Taix.

Corner del Alfonso sin consecuencias; chut Mariano fuera.

Avance alfonosino que se remata fuera. Momento de intensidad en el juego de combinación del ala derecha del Alfonso con el centro, que remata Socias con un zambombazo alto.

Se rehacen algo los nuestros ante la inminencia del peligro y en una rápida escapada de Bartolo, cuando se marca ya el gol, la valentía inaudita del portero, salva la situación.... y siguen los dos ceros.

Corner contra el Alfonso, que va fuera. Por segunda vez las agallas del valiente Hernandez, despejan su situación difícilísima y el muchacho se gana una ovación.

Chut estupendo de Socias que va fuera. Admirablemente llevada la pelota por Socias y Taix en preciosa combinación, marcan el primero y único tanto de la tarde que dió la victoria al equipo visitante.

Centrado el balón, avanzan rápidos nuestros delanteros de la derecha y Bartolo malogra un chut magnífico, que va fuera.

Un corner del Alfonso y dos más del Mariano, sin consecuencias.

Y a poco de haber bloqueado nuestro por-

tero un chut enorme de Socias, terminó el partido, del cual salió el público muy satisfecho.

K. NUTO



En el Ayuntamiento

Sesión de la Comisión permanente celebrada el 26 Diciembre de 1925.

La presidió el Sr. Alcalde D. Antonio Rigo Sagrera y asistieron 2 vocales.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se enteró la Comisión de haberse recaudado durante la última semana por el arbitrio consumo de carnes, la suma de 608 08 ptas., por el de almotacenia y repeso 53'95 y por inspección de vi-veres 1'40.

Se dió cuenta de las disposiciones publicadas en el B. O. de la presente semana y se acordó cumplimentarlas.

Seguidamente se presentaron dos relaciones de vecinos que han realizado su prestación personal y fueron aprobadas por unanimidad.

Se dió cuenta de una instancia de Gabriel Fiol que pide sea traspasada a favor de Lorenzo Bauzá la sepultura que posee en el cementerio rural de esta Ciudad; y en su vista se acordó acceder a dicha súplica.

Se acordó que el día dos del próximo mes de Enero hasta el veinte del mismo, esté abierta la cobranza de los arbitrios municipales denominados, Inquilinato, Solares sin edificar. Canalo-nes, Toldos y sillas en Cafés, en las horas y sitio acostumbrado.

Se aprobó la instancia pidiendo la suspensión y modificación del R. D. ordenando sean cambiadas las llantas de los carros de transporte con otras de ocho centímetros; por considerarlo muy perjudicial a los vecinos de esta Ciudad.

Se aprobaron varias cuentas de gastos de este Municipio.

Se acordó dar cuenta a la Jefatura

de Obras Públicas de haberse construido una cera en la calle Mayor sin permiso del Ayuntamiento. Y se levantó la sesión.

D. Antonio Rigo Sagrera, Alcalde constitucional de la M. L. Ciudad de Felanitx.

Hago saber: Que días del próximo mes de Enero se abrirá la cobranza de los arbitrios municipales denominados Inquilinato, Solares sin edificar, Canalo-nes, Toldos y sillas en Cafés en las oficinas municipales durante las horas hábiles de la mañana y terminará su cobranza el día del citado mes.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Felanitx 29 Diciembre 1925.—A. Rigo.

COTACIONS

Me. Menten i calumniem... reingio Almondron tiana els qui diven que fomenta la Vinos Celler perstició, essent axí que's la que l'ha ombatuda amb més forsa. Basta tenir en conte a cuantes supersticions qu'estaven ben arrelades dins els pobles, les ha esvehides per complet.

Se de Del Santuari. Un pare de familia se en trobava molt afligit per un gran perill una que l'amenasava. Va invocar, i de bon cor moltes vegades l'ausili de la Verresa, ca de San Salvador i convenut de que per la seua mediació s'en va veure alliberat, puja amb tota la familia a donar-li gracies.

con su L'amo En Miquel Vicens fa celebrar en la calla missa en acció de gracies a Maria Para tantíssima per haverli alliberat el seu serrat, Restia de mort i malaltia.

es dones que s'han vistes molt pujen contentes a donar gracies de Deu per la salut conseguida.

Situada en la Plaza Antonina Suñer de 71 ción, n.º 16, se desea tía d'un mal que de les Para informes, entràlava fins als peus, senpropietario, que vive en per ell. Se va comela Mare de Deu i li sitarla si se curava.

ESTANTE

completa, en muy buen esonar gracies a Ma-servación, se desea vender Informes, calle del Mar,

emple del Santuari, pantaix duguent la brassos i axí l'an els peus de dos esclaflexen ia. Aquell bon eua esposa a a casa plena es endins del de supra dels afligits que no se mononet va i bo

de notar, que no dice, si era por la mañana, ó por la tarde, ni á que hora, y tampoco lo dice D. Joaquin de Antillon; sin embargo de que sin resultar de la Sumaria le pidió el Comisionado, que le reciba la declaración, ¿si por la tarde del 25 de Abril havia salido á paseo con D. Miguel de Victorica? quando esta pregunta no la podia hacer de este modo, sino que devia desques repreguntarle, de si era por la mañana ó por la tarde; lo que hace ver, que no procedia el Comisionado en el modo debido segun derecho.

Mas pasémos por alto á todo esto. Y supongamos recibida la Sumaria por Juárez competente. ¿Qué resultará? Nada: y mucho menos contra el Prior. Dicen estos testigos, que pasando por la muralla dos Religiosos, y dos Paysanos desde un balcón del Convento empearon á gritarles descompasadamente, como refiere uno, y el otro en tono de insulto; añadiendo el Señor de Victorica, que no pudieron entender lo que decian, y que preguntandoles ¿si hablaban con ellos? Contestaron que no, ¿Con que el hablar recio es insultar? ¿Y esto sin hablar con el que se supone insultado? Si fuese verdad, lejos de negarlo, les huvieran insultado mas, y por consiguiente negandolo, y no habiendo entendido lo que decian, no resulta, ni consta, que les insultasen. Replicará el Fiscal, que no havia gentes por la muralla. No quiero entrar en si es cierto, ó no este aserto. Pero demoslo de barato. ¿Que no podian los quatro hablar entre si descompasadamente divirtiéndose, ó refiriéndose? sin esto, desde aquel balcón se puede conversar con los que estén en otras Celdas, que no miran á la muralla, y con los que se hallen dentro el mismo huertecito, á que dá el balcón, segun reconoce el mismo testigo D. Joaquin de Antillon, no pudiendo ser vistos de la muralla los que estén dentro el huerto, y en dichas Celdas, siendo necesario hablar fuerte para poder conversar desde aquellos puestos; y sobre todo el hablar recio, y sin entender lo que se dice, ni ver con que se habla, no es prueba, de que se insulta, que pasa, y menos en las

de las aquellas sin conprivaron

ZAPATERÍA «LA ELEGANCIA»

— DE —
MIGUEL BAUZÁ
 Mayor, 17 - FELANITX

Especialidad en calzado de lujo para señora.
 Inmenso stock en pieles finas de todos los colores.
 Brillantes, atunes y cordones para el calzado.

Todo de **Máximo** barato que nadie.

Informes. Plaza de la Fuente, n.º 4.

Máquina de hacer medias
 casi nueva y en ventajosas condiciones, se vende.
 Para informes, calle Agua, núm.º 4.



Calzado «EFE»
10 CTS.

IGUES = Mayor 72 = Zapateria

Quedan ultimados los preparativos para la Cabalgata de las vísperas de los Reyes.

Parece que son muy pocos los que esperan recibir de los Reyes su parte de regalo a su paso por las calles. Menos son pocos los que a los Reyes su carta de felicitación. Los niños que componen la Junta de la Congregación. No obstante, se entienden por mercancía en nuestra fábrica sin envases. pañar a los Reyes y sus hijos y precintados. Suplicamos a nuestros favorecedores el aviso de cualquier grado de deseo.

Los Reyes entrarán mañana por la mañana. El miércoles...

Industrial Felanigense

CA DE CEMENTOS Y CALES HIDRÁULICAS
SUTÍ FUSTER & C.º S. en C.

Carretera de Porto-Colom = Els Molins

PRECIOS	a	Ptas.	Tonelada
		25,00	
		30,00	

en esta causa. Lo he dicho para que se vea, que menos puede serlo el Prior, y que los sabios se admiren de la falta de lógica de la Acusación, en cuanto mira a mi parte.

Pregúnto: ¿hay nada más en la causa con que justificar reo al Prior? *Aun hay más pruebas* responde la Acusación moribunda. ¿Y cuales son estas? *Una de ellas es, las decimas infamatorias, que han salido de su convento.* ¿Conque, también esto es delito en el Prior? Luego también es reo el Señor Sandino. Si porque dice, que las decimas han salido del Convento, quiere hacer reo al Superior del mismo; como también hayan salido de la Ciudad, no solo porque el Convento está dentro de ella, si que también, porque semejantes decimas fueron halladas en la calle de San Miguel por Matheo Mora, que es secular, según este lo confiesa, lo sería igualmente el Señor Sandino. ¿No es esto un disparate? Pues, ¿porque no lo es también lo otro?

Este absurdo se aumenta más, y se hace vergonzoso por lo que dice el artículo 5.º de la Pragmática, en que se apoya, aunque mal, el Promotor Fiscal. Allí se lee: que se *declaran cómplices en la expedición á todos los que copiasen, leyesen, ú oíesen leer semejantes papeles sediciosos.* ¿Donde consta, que el Prior copiase, leyese, ú oíese leer las decimas? No resulta en ninguna parte del proceso: luego falta la circunstancia de la ley para considerarlo reo luego el Fiscal le acrimina contra la ley, ó quiere hacer una ley nueva para acusar al Prior. Lo dicho tendría lugar cuando las decimas fuesen *sediciosas*. Si esto no bastase para desvanecer la cabildosidad de la Acusación en esta parte, demonstraría, que no tienen ese carácter con otras razones distintas de las que se ha valido el P. Francisco Marroig en su defensa, aunque las considero sólidas, y concluyentes. Para ser sedicioso un papel, es menester, que se dirija al levantamiento popular contra el Principe, ó en desobediencia de sus Magistrados, á lo qual no tienen alusión las decimas. No

Antonio Vaquer

SASTRE

Mayor, 24 Felanitx

A los propietarios y maestros de obras

La acreditada casa alfarería de Julian Amorós de Felanitx, que sirve sus bovedillas llamadas de 40 y de 50 y sus baldosas de palmo y de otras varias medidas, para el público y para embarque, ofrece hoy sus modernas piezas llamadas **teuladés**, de iguales dimensiones que las bovedillas de 50, siendo lo mejor de lo fabricado en su clase hasta hoy, contruidos apropiado para colocar donde ha de ser tejado y sirviendo igual que las bovedillas. Su precio es de 33 pesetas el 100, ó sea 5 pesetas menos que las bovedillas.

La persona que quiera conocerlos, puede pedir muestras y le serán remitidas enseguida.

J. AMORÓS, Zavellá, 35, Felanitx.

Se venden dos automóviles

marcas Sedel y Chevrolet, de 4 asientos cada uno, en perfecto estado de conservación.

Para informes, dirigirse a D. Juan Pons, Plaza de la Constitución, 16.

CHAMPAÑ LION

Vinos finos de España

de diferentes clases y marcas.

Calle Nueva, n.º 1 - FELANITX.

Carrocerías

y recomposiciones de Automóviles y Camiones

Antonio Valens

Juavert, 11 D.º - FELANITX.

NEGRURA

ECONOMIA Y LIMPIEZA

No mancha. = Es un verdadero perfume

Ultima creación para dar su primitivo color al cabello

Depositorio y venta:

C. ADROVER, Felanitx (Mallorca)

y en todas las farmacias, droguerías y perfumerías.

JOSE FERRER

ALQUILER DE AUTOMÓVILES

Participa al público haber trasladado su domicilio a la calle Nueva n.º 4.

También se admiten encargos para el mismo servicio en la cestería de Colás Humbert, calle de la Plaza.

IMPRENTA DE B. REUS

puedo negarlo son un libelo infamatorio contra varios particulares, y que por lo mismo es digno el desvergonzado autor que las compuso, de un severo, y exemplar castigo. Pero hacer reo de ellas al Prior es salir *ad Ephesios*. Queda pues soltada la primera prueba del promotor Fiscal. Vamos á la otra:

Tal es, dice, *el insulto, que sufrió el Diacono Don Miguel de Victorica una tarde al pasar por la muralla de dos religiosos del mismo Convento, que estában en un balcon, que cae á ella, como consta del mismo Proceso.* ¿y como consta este dato? Dirá que por las declaraciones de este Diacono, y de Don Joaquin de Antillon folios. 122, y 125. Lo veremos. Primeramente el Señor de Victorica es eclesiástico, y declaró ante un Juez no competente sin constar de licencia de su Superior inmediato: no consta de Auto, en que se mande esta declaración: fueron recibidas por un Comisionado sin jurisdicción, contra lo prevenido en el artículo 247 de la Constitución; y en fin son los que se suponen agraviados; circunstancias todas, que producen la nulidad de lo obrado en aquella comisión, quitan la fé á sus declaraciones, y hacen, que no resulte cargo aun contra los que suponen les agraviaron, é injuriaron, quanto menos al Prior.

Pero discarramos de otro modo, pues que sobre lo dicho basta referirnos á las defensas de los Padres Roig, Bordoy, y Monzaneda. ¿Que dicen estos testigos? el primero, que el dia 25 del mes en que declaró, ó certificó paseando por la muralla con D. Joaquin de Antillon al pasar por frente de San Agustín, dos Frayles, y dos Paysanos empesaron á gritarles en tono de insulto. El dia de la declaración, ó certificación, es el 1.º de Mayo último, y el hecho reconoce, que fué el dia 25: luego declaró una cosa, que aun havia de suceder. Diráse, que queria decir el 25 de Abril; mas dexando aparte lo que no lo dice, pues se explica así: *el Domingo último de Mayo, á las 25 del corriente*, siempre demuestra la preocupación que declarava, siendo

El don tarde ex